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modernisierung des zentral Kinderheimes

1 Wien , 6,7 . frk) fuer die modernisierung und den umbau
des pavillon 1 im zentralkinderheim der stadt Wien , 18,
bastiengasse 36 ist im Voranschlag des laufenden jahres eine
baurate von 2,8 millionen Schilling vorgesehen , um nun eine

beschleunigte fertiystellung dieser arbeiten bis apriL 1971
zu ermoeglichen , beschloss der zustaendige gerneinderatsaus-
schuss fuer wohIfahntsangelegenheiten am montag diesen betrag
auf 5,8 millionen zu erhoehen . neben den erneuerungen der
Stationen ist im rahmen dieser umbauarbeiten auch der einbau
von aufzuegen , die errichtung neuer personal unterkuenfte sowie
eine erweiterung des heimkindergartens vorgesehen.
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reehnungsabschluss und sommerkehraus im wiener gemeinderat

5 Wien , 6 . 7 . ( rk ) am donnerstag , 9 . juli und freitag
( 10 . juli ) dieser woche wird der wiener gemeinderat zum letztenmal
vor den sommerferien zusammentreten . am freitag ist auch eine

Sitzung des wiener tandtages vorgesehen , zur beratung steht
eine novelle zur pensionsordnung , die im wesentlichen eine

erhoehung der witwenPensionen enthaelt.
am donnerstag , dem ersten sitzungstag des wiener gemeinde¬

rat es , wird vizebuergermeist er fei ix s l a v i k unter
anderem den rechnungsabschluss der bundeshauptstadt Wien fuor
das jahr 1969 und den Gericht des kontroltarnt es dazu zur

genehmigung vor legen , stadtrat n e k u 1 a wird ueber den

rechnungsabschluss der stadtwerke fuer 1969 sowie die bilanz
des tandwirtschaftsbetriebes fuer 1963/69 referieren , ferner
wird vizebuergermeister slaviK den 2 . periodischen bericht
ueber ueberschreitungen des Voranschlages 1969 erstatten.

fuer freitag , den 10 . juli , liegt dem wiener gemeinderat
eine derzeit 19 punkte umfassende tagesordnung vor , zu der
jedoch eine nachtrag erwartet wird.

geehrte redaktion
die gemeinderatssitzung am donnerstag , dem 9 . juli,

beginnt um 10 u h r . am freitag , dem 10 . juli , wird
mit den Geratungen um 9 u h r mit einer Sitzung des wiener
Landtages begonnen , im anschluss daran wird der gemeinderat die
restliche tagesordnung erledigen.
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kostenuebernahme der erdgasumsteltung fuer sozialfaelle beschlossen

3 Wien, - 6,7 . ( rk ) der gerneinderatsausschuss fuer wohlfahrts-
angelegenheiten fasste montag den oeschluss , die im rahmen der

erdgasumstellung zu erwartenden kosten der neuanschaf f ung von kochge-
raeten beziehungsweise die kosten der Umstellung und neuanschafiung an¬
derer im haushait vorhandener geraete fuer die bezieher von mindest-

pensionen und ausgleichszulagen als freiwillige soziaHeisturg zu udDer nehmen.

als sozialfaelle sind all jene gasabnehrner zu betrachten,
bei denen das einkommen einschliesslich der mitwohnenden farnilicn-

angehoerigen die richtsaetze der oeffentliehen fuersorge beziehungs¬
weise der ausgleichszulagen irn sinne der Pensionsversicherung nicht

uebersteiyt oder nur in einem solchen ausmass uebersteigt , dass
dem gasabnehrner nicht zugemutet v/erden kann , die kosten der

Umstellung beziehungsweise neuanschaffung der yasgeraete im
rahmen der oeguenstigten kreditaktion der wiener gaswerke ganz
oder teilweise zu ueoernehrnen . da eine generelle erfassung dieser
sozialfaelle wegen organisatorischen und sachlichen Schwierig¬
keiten nicht moeglich ist , wird es daher notwendig sein , dass
jene gasaunehmer , die als sozialfaelle in oetracht kommen , ihre
einkommensverhaeltnisse durch einen antray beim zustaendigen
fuersorgereferat nachweisen . nur dadurch ist eine lueckenlose
und sachlich gerechtfertigte erfassung dieser faetle gewaehrleistet.

nach schaetzungen der zustaendigen magistrat sautei l ung
ist damit zu rechnen , dass die aus dieser aktion erwachsenden
kosten einen jaehrlichen uetrag von maximal sieben millionen

Schilling erreichen werden , da die gaswerke mit der Umstellung
heuer erst am '

1 . September beginnen , ergiot sich fuer das jahr
1970 noch ein aufwand von rund 2,3 millionen Schilling , der
vorn gerne inderatsausschuss bewilligt wurde.
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neue streckenfuehrung der innerstaedtischen autobusLinien

39er und 317er werden autobusLinien

2 Wien , 6 . 7 . ( rk ) stadtrat franz n e k u L a informierte

montag in einem pressegespraech die wiener kommunatberichterstatter

ueber eine aenderung der streckenfuehrung des innerstaedtischen

autobusbetriebes , die einstetlung des autobus - nachtverkehrs und die

bevorstehende Umstellung der strassenbahnlinien 39 und 317 auf

autobusbetrieb.
wie der oeffenttichkeit wiederholt mitgeteilt wurde , hat der

Personalmangel bei den wiener verkehrsbetrieben ein solches mass

angenommen , dass weitere schritte zur Personaleinsparung unver¬

meidlich wurden , im Vordergrund der ueberLegungen standen dabei

von anfang an einschraenkungen bei parallel gefuehrten strassen¬

bahn - und autobuslinien sowie die einstetlung des autobus-

nachtbetriebes , bei dem nur durchschnittlich eineinhalb Personen

pro wagen - kitometer befoerdert werden und der deshalb besonders

defizitaer ist.
die wiener verkehrsbetriebe fuenlen sich wohl verpflichtet,

die befriedigung des verkehrsbeduerfnisses der wiener bevoelkerung

zu sichern , das angebot verschiedener oeffentticher Verkehrsmittel

auf einer strecke geht jedoch ebenso wie die fuehrung von kaum

benuetzten nachttinien ueuer diese Verpflichtung hinaus , angesichts

des defizits , das aus steuermitte ln abgedeckt werden muss , er¬

scheinen eine paratlelfuehrung verschiedener Verkehrsmittel

und ein so unrentabler nachtbetrieb sogar als unvertretbar.

ueberdies entstehen besonders am rande der stadt immer neue ver-

kehrsbeduerfnisse , die nur dann befriedigt werden koennen , wenn

personal aus dem derzeit - bestehenden netz frei wird.

diese erwaegungen haben die verkehrsbetriebe veranlasst , das

netz der innerstaedtischen autobuslinien neu zu planen und dabei

die paraltelfuehrung von strassenbahn und autobus zu beseitigen,

das bedeutet im wesentlichen die beschraenkung des innerstaedti-

schen autobusverkehrs auf den 1 . bezirk , innerhalb

dieses bezirkes tritt dabei sogar eine Verbesserung ein , weit nun-
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mehr auch das salzgries - viertel in das autobusnetz einbezogen I
wird » der gemeinderatsausschuss fuer die staedtischen unternehmungen |
hat heute , montag , diesem Vorhaben der verkehrsbetriebe ebenso j
zugestimmt wie der voeLLigen einstetlung des autobus - nachtbetriebes , I
der schon seit Laengerer zeit auf die naechte vor Sonntagen be - 1
sehraenkt war . I

voraussichtlich noch im laufe des sommers werden 1
daher die autobuslinien 4 , 5 , 6 , 7 , 8 und 9 sowie der nachtverkehr I

eingestellt , folgende vier neue linien werden kuenftig das inner - 1
staedtische autobusnetz bildern 1

Linie 1 : ab gigergasse ( Stadtbahn - und Schnellbahn - I
Station Landstrasse ) ueber die route der yegenwaertigen autobus - I
Linie 8 zum rooseveltplatz ( votivkirche ) .

Linie 2 : ab aspernplatz ( urania ) ueber die route j
der gegenwärtigen Linie 4 zum stephansplatz und weiter ueber die I
route der gegenwaertigen Linien 5 und 3 zum schmerlingplatz ( justiz - |
palast ) . I

Linie 3 : ab ringturm ueber franz josefs - kai - salztor - I
gasse - vor laufStrasse - marc aurel - strasse - tuchlauben - graben I
und weiter ueber die route der gegenwaertigen Linie 4 zur baben - I
bergerstrasse . ( in der gegenrichtung ab babenbergerstrasse ueber j
die route der gegenwaertigen Linie 4 bis rotenturmstrasse und dann I
hoher markt - marc aurel - strasse - salzgries - neutor - schotten - I

ring bis ringturm ) . 1
1 i n i e 4 : ab boerse ueber die route der gegenwaertigen |

Linie 7 bis zur oper . I

die aenderung des innerstaedtischen autoousnetzes wird ” I
es ermoeglichen , die strassenbahnlinien 39 nach Sievering und j
317 nach gross - enzersdorf auf autobusbetrieb umzustellen , das er - I

moeglicht es , rund zwoelf millionen Schilling einzusparen , 1
die sonst fuer gleisarbeiten aufgewendet werden muessten . diese I

/ Umstellung bringt ueberdies eine teilweise Verkehrsverbesserung I
fuer die betreffenden gebiete.
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Joseph loschmidt zum yedenken

6 Wien , 6 . 7 . ( rk ) auf den 8 . juli faellt der 75 . todestag
des Physikers und Chemikers univ . - prof . dr . joseph ,
loschmidt .

er wurde am 15 . maerz 1821 in putschirn nci karlsbad,
ooehmen , als Dauernsohn geboren und Oriente eine schwere kind-

heit , konnte ' aber dank seiner ausserordentlichen begabung
studieren , an der prager universitaet widmete er sich zuerst der
reinen Philosophie , kam jedoch ueber die mathematik bald zu
seinem speziellen Wissensgebiet , auf dem er spaeter geniale
Leistungen vollbringen sollte , um seine existenz zu sichern,
musste er in verschiedenen industriebetrieben aroeiten . in der

folge ging er nach Wien , wo er nach ablegung der vorgeschriedenen

pruefungen als Lehrer wirkte , seit 1872 war er Ordinarius der

physikalischen Chemie an der wiener universitaet . loschmidt

gelangen auf dem fachgebiet der theoretischen physik zwei

entdeckungen , die ihn weltberuehmt machten , auf ihn geht die

berechnung der groesse der molekuele und die errechnung der
naturkonstante zurueck , die sogenannte loschmidt ’ sehe zahl,
auch als Chemiker vermochte er hervorragende forschungsergeonisse
zu erziehlen . seine schritt * » chemische Studien 1 ’ ’ enthielt
bahnbrechende neue er kenntnisse . auch die oearbeitung der theo¬
retischen grundlagen der dynarno - maschine stammt von ihm.

joseph loschmidt starb nach einer zwei dezennien umfassenden
akademischen taetigkeit in seiner Wahlheimat Wien , er gehoerte
zu jenen genialen wissenschaftlern , deren wahre bedeutung erst
die nachwett erkannt hat.
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geschaeftsbericht 1969 der wiener hypotheken - anstaLt

4 Wien , 6 . 7 . ( rk ) der kuerzlich veroeffentLichte geschaefts-
bericht und rechnungsabschLuss der wiener hypotheken - anstaLt fuer
das jahr 1969 zeigt die konsequente fortsetzung der emissions-

taetigkeit der anstatt unter gleichzeitiger ausweitung des dar-

tehensgeschaeftes.
im sog der europaeischen hochkonjunkt ur begann sich das

Wachstum der oesterreichischen Wirtschaft seit dem fruehjahr 1969
zu beschleunigen , von diesem allgemeinen konj unkturaufschwung
wurde die bauwirtschaft erst relativ spaet erfasst , da hier wohl
die bereis im vorjahr zu beobachtenden f inanzierungsLuecken,
die durch die neuordnung der wohnb & uf inanz ierung entstanden sind,
noch waehrend eines beachtlichen teiles der bausaison 1969 nach¬

wirkten .
aus diesen gruenden erreichten die neuzuzaehLungen an hypothe-

kardarlehen , die fast ausschliesslich zur mitfinanzierung oefftnt-
lich gefoerderter wohnbauvorhaben gewaehrt wurden , mit 41,6 mitlio-
nen schilt ing nicht die hoehe der zuzaehtungen des Vorjahres
( 59,3 millionen Schilling ) , diesem rueckgang stehen jedoch erhoehte

zuzaehtungen im kommunaIdartehensgeschaeft gegenueber , hier stiegen
die inanspruchnahmen von 87,2 millionen Schilling im jahre 1968 auf

119,6 millionen Schilling , insgesamt betrugen die neuzu¬
zaeh t ungen im berichtsjahr 161 millionen Schilling , denen dar-

tehenstiIgungen von 36 millionen Schilling gegenueberstehen , so
dass sich die dar Letiensstaende per saldo um 125 millionen auf nun¬
mehr 1 . 042 millionen Schilling erhoehten.

die fuer die zuzaehtungen neuerlich erforderlichen mittel
stammen zur gaenze aus den emissionserlocsen des jahres 1969.
der an leihenumlauf der anstatt hat sich im berichtsjahr um
weitere 129,5 millionen Schilling oder 14,6 Prozent auf 1 . 012,7 mil¬
lionen Schilling ausgeweitet.

damit hat die wiener hypotheken - anstaLt 1969 in ihren beiden

hauptgeschaeftszweigen , dem dartehensgeschaeft und dem wertpapier-
geschaeft , die mitliarden - grenze ueberschritten.
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90 . geburtstag von Viktor kraft

7 Wien , 6 . 7 . (rk) am 7 . Juli vollendet der Philosoph generalst aats-
bioliothekar i . r . univ . — p r 0 f » d r . Viktor k r a f t das
90 . Lebensjahr.

er wurde in Wien geboren , arsäLvierte in seiner Vaterstadt
v_ owie in berlin das fachstudium und trat 1912 in don dienst der
universitaetsbibliothok . 1914 erfolgte an der wiener universitaet
seine habilitierung fuer philosphie . seit 1950 war er
inhaber des Lehrstuhls fuer theoretische Philosophie , das wirken
Viktor krafts , der der oesterreichischen akademie der Wissenschaften
als wirliches mitglied angehoert , ist eng mit dem ’ ’ Wiener
kreis ’ ’ verbunden , der unter dem namen ’ ’ logischer empirismus ’ ’
oder ’ ’ neopositivismus ’ ’ Weltgeltung erlangt hat . waehrend
der besetzung Oesterreichs durch den nationalsozialismus konnte
er seine philosophischen ansichten nicht vertreten , umso wert¬
voller waren daher seine seither erschienenen arbeiten , die eine
Zusammenfassung der gedanken des ’ ’ wiener kreises ’ ’ bilden und
den anteil beweisen , den unsere stadt zu einer grossen Weltbe¬
wegung auf dem gebiet der philosphie geliefert hat . Viktor
kraft ist noch immer in zahlreichen kulturellen Vereinigungen
taetig und hat trotz seines hohen alters noch wichtige buecher
veröffentlicht , mit der im jahre 1963 erschienenen Publikation
’ ' rationale moralbeyruendung ’ ’ hat der bedeutende Wissenschaftler
das gedankengebaeude seiner philosophischen Lehrer beendet . 1955
wurde er durch die Verleihung des vvuerdigungspreises der stadt Wien
fuer geistetswassenschaften geehrt.
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formeller antrag:
aberkennung des mandates fuer olah

8 Wien , 6 . 7 . ( rk ) franz olah verlor durch die bestaetigung
des ur tei l es durch den obersten gerichtshof am 23 . juni sein
gerne in der ats - und landtagsmandat , nacheinem erkenntnis des
Verfassungsgerichtshofes ist jedoch eine entsprechende
antragsce1lung der gesetzgebenden koerperschaft an den verfassungs—
gerichtshof notwendig , aus diesem grund beschloss montag der
zustaendige gemeinderatsausschuss 'einstimmig einen antrag an
den stadtsenat und an den gemeinderat . in diesem antrag heisst
es : der verfassungsgerichtshof moege das erkenntnis faellen,
franz olah seines gemeinderatsmandates und seines landtags-
mandates fuer verlustig zu erklären.

franz olah war bekanntlich am 28 . maerz 1969 vom landos-
gericht Wien wegen des Verbrechens des betruges zu einem jahr
schweren kerkers verurteilt worden.
1204

amerikanische Studenten im rathaus

9 Wien , 6 . 7 . ( rk ) in Vertretung des buergermeisters hiess
montag der Leiter des kulturamtes der stadt Wien , obermagistrats-
rat dr . karl foltinek , 13 Studenten des beaver College in
gl ^nside ( us oundesstaat Pennsylvania ) und des world studies
Institute in atlanta ( us - bundesstaat georgia ) , im steinernen
saal des wiener rathauses willkommen , die jungen amerikaner
werden im juli ueber einladung des austro amörican institute
of education in der bundeshauptstadt ihre deutschkenntnisse
vervollkommnen.

anschliessend an den empfang besichtigten die besucher
aus uebersee das rathaus und die beethoven - ausstelLung in der
volkshatte.
1223
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buergermeist er vor Washington war in Wien

10 Wien , 6 . 7 . ( rk ) der buergermeister der us - uundeshauptStadt
■Washington war am vergangenen Wochenende zu einem utitzbesuch
in Wien , in Vertretung von buergermeister rnarek Lud vizebuerger-
meister s l a v i k watter edward w ashington
und dessen trau zu einem mittagessen in das donauturm - restaurant
ein.

buergermeist er Washington , der seine popularitaet
im ausland nicht nur der tatsache verdankt , dass er einer der
wenigen neger - buergermeister der vereinigten Staaten ist,
sondern auch dem umstand , dass sein famitienname mit der
stadt , der er vorsteht , identisch ist , nuetzt die gelegenheit
hoch ueber Wien , um sich kurz ueber die prooteme , aber auch
die grossen Projekte der stadt Wien zu informieren , vizebuerger-
meister stavik ueoerreichte dem gast als geschenk das aelteste
wiener stadtsiegel in Silber und der ehefrau des buergermeisters
petit - point - stickereien.

das besondere interesse des auslaendischen gastes galt dem
wohnbau in Wien , kein wundere rnister Washington war viele

jahre lang direktor der wohnbaubehoerde seiner stadt und

einige jahre sogar Leiter der wohnbaubehoerde der groessten stadt
der usa , new york . trotz Zeitmangels liess es sich walten

Washington daher nicht nehmen , einige wohnhausanlagen und das
floridsdorfer hallenbad zu besichtigen , das interesse seiner
trau galt den kindergaerten . es war daher selbstverstaendlich,
dass die amerikanischen gaeste dem naechsten kindergarten auf
dem gelaende des donauparks , dem sparefroh - kindergarten auch einen
kurzen besuch abstatteten , in einer kurzen tischansprache
betonte vizebuergermeister slavik , er hoffe , dass buergermeister

Washington und seine trau gelegenheit und zeit finden werden,
bei einem kuenftigen Laenger dauernden besuch Wien gruendlicher

kennenzulernen.
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erholungsgebiet schafbergbad : planungsauftrag vergeben

11 Wien , 6 . 7 . ( rk ) auf dem jeU . ende des ehemaligen schafberg-
Dades und der schafbergalm im 17 . bezirk wachsen derzeit die fun-
damente des neuen bades aus dem erclreich , nachdem bereits seit
herbst vorigen jahres grosse erdbcwegungen und drainayearbeiten
zur festigung des unguenstiyen hangareals und im anschluss daran
kana lein bauten durchgefuehrt wurden.

das Projekt schafbergbad ist in eine staedtebauliche Planung
des gesamtgebiets integriert : gruenf laechen , fussgaenyerwege und
fahrstrassen erschliessen das areal als grosszuegiges erholungs-
gebiet im nordwesten , ein sommer oaa - vier becken , davon drei
temperiert - mit 211 kauinen und 1 £ 30 kasstchen entsteht mit
einem aufwand von 39 rnillionen Schilling in der ersten oauetappc.
dazu gehoeren auch das betriebsgebaeude , geschaefte , ein restaurant,
sauna und Sonnenbad , danach worden die Schwimmhalle und in der
letzten Phase ein auch ausserhalb der badesaison zugacnglicher
park mit spieIplaetzen und liegev - iesen errichtet , im endausbau
wird das neue schafbergbad ueber • ine Wasserflasche von 2370 Quadrat¬
metern , rund 1750 kaestchen und 340 kabinen verfuegen . nach aus-

arueitung eines Vorprojekts erteilte nun der hochbauausschuss
des wiener gemeinderats dem architekten herbert ursprunger den

planungsauftrag und gab zugleich 5 rnillionen Schilling fuer die

zuegige fortfuehrung des neuoaus frei , das sommerbad soll bereits
1971 den wienern teilweise zur verfuegung stehen.
1405
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innerstaedtische autobuslinien ( forts . )

15 Wien , 6o7 . ( rk ) im gespraech mit wiener kommunal Pericht-
erstattern ueoer die reduzierung des innerstaedtischen autouus-
verkehrs teilte stadtrat franz n e k u l a mit , dass dit

voraussichtlich im august in kraft tretende aenderung die

einsparung von 35 autobussen und 181 bediensteten bringen
wird , in finanzieller hinsicht wird ausser der einsparung von

12 millionen fuer gleisbauten oei den Linien 39 ( sievering)
und 317 ( gross - enzersdorf ) , die auf autobusbetrieb umgestellt
werden koennen , auch noch eine einsparung von 12 millionen

Schilling beim innerstaedtischen autobusbetrieb erzielt Werdens

die ausgaben fuer diesen teilüetrieb werden von 40 millionen

18 millionen sinKen , die einnahmen von 31 millionen auf voraus¬

sichtlich 21 millionen . einer ausgabenersparnis von 22 millionen

stehen also Voraussicht licht : Mindereinnahmen von 10 millionen

gegenueoer.
die reduzierung des innerstaedtischen autobusnetzes von

29,8 auf 12 kilometer linientaenge und die gaenzliehe einstellung
des autobus - nachtverkehrs ermoeclichen ausser der Umstellung der

beiden genannten Strassen bahnlinien auf autobusbetrieb noch
weitere verbesserungen . so wird das netz im bereich des 21.
und 22 . oezirkes generell veraendert und ausgebaut werden
koennen , einschliesslich einer neuen ’ autobuslin ie ueoer die

vierte donaubruecke mit einem anschluss nach Kagran , das auf
den Linien 39 und 317 freiwerdenoe Strassen bahnpersonal wird
es ermoeglichen , den bae derver k .dnr , der durch die personal-
knappheit im uahnhof Vorgarten gefaehrdet ist , auch weiterhin
zu gewaehrleisten , schliesslich kann auch die streckenfuchrung
der autobuslinie 60a ( maurerberg ) verbessert werden , ( schluss)
1445
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strassenbau in der donaustadt

12 Wien , 6 . 7 . ( rk ) im kuenftigen in dustriegebiet trabrenn -

vereinsgruende in wien - donaustadt geht die strassenmaessige

aufSchliessung weiter , der tiefbau - ausschuss des wiener

gemeinderates gab fuer den ausbau der godlewskygasse zwischen

gerambgasse und industriestrasse die grundsaetztiche

genehmigung . dieses Vorhaben ist besonders im Zusammenhang

mit dem bau des 2 . donaufelder - sammetKanals und des Verbindungs¬
kanals zum 2 . leopoldauer sarnrnelkanal von bedeutung.

eoenfalls bewilligt wurde der strassenmaessige ausbau

der thonetgasse im 22 . bezirk.

1406

nordbahnunterfuehrung bei grössteldsiedlung

13 Wien , 6 . 7 . ( rk ) ein verkehrsbauwerk , das mit einer
str assenunterfuehr ung und mit einer fuenf meter breiten

fussgaengerpassage die nordbahn unterquert , sogt den
bewohnern der grössteldsiedlung den Zugang zur s - bahn
im bereich der haltestelle leopotdau in wien - floridsdorf
erleichtern , mit der ausarbeitung von vorentwuerfen , die
unter anderem untersuchen sollen , ob fuer das Projekt eine

anhebung der schierer str asse erforderlich ist , beauftragte der
tiefbauausschuss des wiener gemeinderats den Ziviltechniker
dr . hermann neukirchen.
1 -4 07
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grundkauf im wienerwald bannt verhuettelungsgefahr

16 Wien , 6 . 7 . ( rk ) wieder einmal verhinderte die stadt Wien

durch den ankauf von grundflaechen im wienerwald , dass in¬

mitten dieses fuer die '
bevoelkerung so wichtigen erholungs-

gebietes haeser gebaut werden , der gerneinderatsausschuss fuer

liegenschaftswesen stimmte montag dem ankauf von 73 . 000

Quadratmeter wiesenflaechen in der naehe des beliebten ausflugs-

zieles ’ » wiener huette ’ ’ in kaltenleutgeben in niederoesterreich

zu.
der erwerb dieser grundflaechen inmitten des Landschafts¬

schutz - und erholungsgebietes hat vor altem deswegen grosse

bedeutung , weit die gemeinde kaltenleutgeben die absicht

hatte , das grundstueck zu parzellieren und als bautand um¬

zuwidmen . durch den ankauf wird diese ^ efahr einer weiteren

verbauung und verhuettelung des wienerwatdes gebannt , dazu

kommt noch , dass gerade dieser teil des wiener waldes ein stark

frequentiertes ausflugsgebiet der bevoelkerung ist und

durch oeffentliche verkehrsmittet , die bis rodaun und katksburg

fuehren , leicht zu erreichen ist.

1448

preisguenstige gemuese - und Obstsorten

14 Wien , 6 . 7 . ( rk) das marktamt der stadt Wien teilt mit;

heute waren auf den wiener maerkten folgende gemuese - und

Obstsorten besonders preisguenstig:

gemuese ; erbsen 5 bis 8 Schilling , fisoten 6 bis 12

Schilling , kochsalat 2,50 bis 4 Schilling je kilogramrn.
obst ; ananaserdbeeren 12 bis 14 Schilling , kirschen

5 bis 12 Schilling je kilograrnrn.
1408
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wichtige grundkaeufe in ftoridsdorf

wit . n , 6 . 7 . ( rk ) der gemeinderatsausschuss fuer Liegen¬
schaftswesen stimmte montag mehreren grundtransaktioncn zu,
die vor allem fuer die bewohner von floridsdorf von grosser
bedeutung sind , die brauerei schwechat ag bietet der stadt Wien
im 21 . bezirk zahlreiche grundstuecke zum kauf an , darunter
ein areal nahe beim floridsdorfer spitz inmitten des bezirks-
zentrums . die angebotenen grundstuecke besitzen einen wert
von ungefaehr 56 millionen Schilling und bieten der stadt Wien
die mouglichkeitn zahlreiche neue wohnhausanlagen zu schaffen,
aber auch platz fuer die freizeit der bewohner zu sichern,
auf einem grundstueck liegt der ehemalige admira - sportplatz,
auf dem zur zeit mehrere Sportvereine spielen , der ankauf dieses
grundstueckcs durch die stadt Wien sichert die existenz dieses

fuer das freizeitbeduerfnis der bevoelkerung so wichtigen
Sportplatzes , da die Schwechater brauerei auf einem der an¬
gebotenen lic - genschaften groessere betriebsantagen hat , jedoch
nicht daran denkt , den betrieb in floridsdorf einzustetten,
wird die stadt Wien ein anderes geeignetes grundstueck fuer einen
ru- u zu errichtenden betrieb der Schwechater brauerei im tausch-
' • - 9 zur verfuegung stellen , der ankauf und der tausch der

gruende wird sich auf mehrere jahre erstrecken.
1510
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rechnungsabschLuss der wiener stadtwerke 1969

17 Wien , 6 . 7 . ( rk ) der gemeinderatsausschuss fuer die
staedtischen Unternehmungen genehmigte montag auf antrag von
stadtrat franz n e k u t a den rechnungsabschluss der
wiener stadtwerke fuer das iahr 1969 , der am donnerstag dem
wiener gemeinderat vorge Leg t wird,

trotz einer barsubvention der hoheitsverwaltung an
die verkehrsbetrieoe in der hoehe von 200 millionen Schilling
ergab sich bei den stadtwerken im vergangenen jahr ein vertust
von 499 millionen . der anteil des eigenkapitals am gesamt kapital
verminderte sich von 21,8 Prozent auf 17,1 Prozent.

wie schon in den vergangenen jahren war auch 1969 die ent-
wicklung in den teitbetrieben sehr unterschiedlich.

die e - werke konnten ihre Stromlieferungen um 9,1 Prozent auf
3 . 033,2 gwh erhoehen , was eine ueberdurchschnittliche Steigerungs¬
rate bedeutet . rund 68 Prozent des bereitgestellten Stromes stammen
aus eigenen werken , die wertschoepfung der e - werke erreichte mehr
als 504 millionen Schilling , davon wurden 150 millionen als Sub¬
vention an die Verkehrsbetriebe gegeben , 127 millionen dienten
dem zinsendienst fuer fremdkapital , der ausgewiesene gewinn
betraegt 227,4 millionen Schilling.

die gaswerke hatten mit einer gaserzeugung von rund '7-78 millio¬
nen kubikmetern eine ueberdurchschnittliehe Zunahme um 8,5 prozent.
das ist nicht auf eine wesentliche erhoehung der kundenzahl zurucck-
zufuehren , die sich nur um weniger als ein Prozent auf 777 . 044
erhoehte , sondern auf die kalten wintermonate . der rechnungsab-
schluss ergibt einen vertust von 1,2 millionen , das ist um
9 millionen guenstiger als im wirtschaftsplan vorgesehen war.

aeusserst unguenstig ist der geschaeftsvertauf bei den Verkehrs
betrieben , es wurden 425,8 millionen Personen befoerdert ( um 0,4 pro
zent weniger als 1968 ) , der durchschnittserloes pro befoerderung
betrug 246,3 groschen . das defizit der Verkehrsbetriebe erreichte
im vergangenen jahr 1 . 033 millionen Schilling , etwas mehr als ein
drittel davon ( 200 millionen von der hoheitsverwaltung , 150 mitlio-
ben von den e -werken ) wurde durch Subventionen abgedeckt , die
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gesamten einnahmen aus dem fahrkartenver kauf reichen nicht aus,
um allein die personalkosten zu decken.

die bestattung registrierte 26 . 516 bestattungen . mit einem

gewinn von 1,2 millionen wurde neuerlich ein positiver Beschluss
erzielt.

der gesamtbericht der stadtwerke weist fuer das jahr 1969

ertraege in der hoehe von 5 . 201 millionen und aufwendungen in der
hoehe von 5 . 656 millionen aus.
1 508

rinderhauptmarkt vom 6 . juli

19 Wien , 6 . 7 . ( rk ) unverkauft vom vormarkt 0.

neuzufuhren inland : ochsen 27 , stiere 95 , kuehe 198 , kalbinnen

45 , summe 565 . gesamtauftrieb dasselbe , verkauft alles.

preise ochsen : 15,20 bis 17,80 , extrem 18,20 bis 15,50/

2 stueck , stiere 16 bis 17,80 , extrem 18,10/1 stueck,

kuehe 12,40 uis 14,50 . extrem 14 , 0/1 stueck , kalbinnen 14,80

bis 16,30 , extrem 17/1 stueck , bcinlvieh kuehe 10 bis 11,70,

ochsen und kalbinen 13,20 bis 14,50.
der durchschnittspreis erhochte sich bei ochsen um

57 groschen , kalbinnen um 20 groschen und ermaessigte sich

bei stieren um 9 groschen und kuehen um 20 groschen je kilogramm,

der durchscnittspreis einschliesslich beinlvieh betraegt:

ochsen 17,27 , stiere 17,14 , kuehe 13,48 , kalbinnen 15,73,

beinlvieh verbilligte sich bis zu 15 groschen je kilogramm.
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baeder bericht ; nur 4231 bade Lustige am sonntag

20 Wien , 6 . 7 . ( rk ) das unbestaendige wetter am Wochenende
bescherte den staedtischen sommerbaedern nur eine bescheidene
besucherf requenz ; arn sonntag suchten lediglich 4231 badegaeste
erholung im wasser . ein Querschnitt durch die besucherzahlen:
gaensehaeufet 1444 , Ottakringer bad 650 , laaer - Derg - bad 500,
theresienbad 468 , kr apfenwaldlbad 267 , Strandbad alte donau 2^ 0,
kongressbad 233 . einen ’ ’ minus - rckord ’ ’ stellten die
baeder in hadersdorf - weidlinyau mit 10 und in Liesing mit 18
besuchern auf . insgesamt 15 . 284 besuchen zaehlten die sommer-
baeder in der woche vom 29 . juni bis 5 juli.
1618
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ehr ung von lebensret tarn

21 Wien , 6 . 7 . ( rk ) im roten salon dos wiener rathauses

ueberreichte montag Landeshauptmann bruno rn a r e k in

anwesenheit von Landeshauptmann - Stellvertreter gertrude
s a n d n e r sowie polizeipraesident josef holaubek

zwei angehoerigen der wiener sicherheitswache die ihnen vom

Land Wien verliehenen Lebensret tungsmedaillen . die beiden ausge¬
zeichneten , revierInspektor friedrich k a f k a und

poLizeiwachmann peter b o d o , waren anfang des jahres
waehrend des Streifendienstes mit dem funkwagen ’ ’ gustav ’ ’ wegen
eines Wohnungsbrandes in den 10 . bezirk in die inzersdorfer Strasse

26 beordert worden , trotz groesster gefahren gelang es ihnen,
die bereits bewusstlose wohnungsinhaberin , eine 61jaehrige
pensionistin , in Sicherheit zu bringen , beide beamte erlitten
dabei .Verletzungen und rauchgasvorgiftungen.

in seiner danksagung wuerdigte Landeshauptmann marek
das vorbildliche vorgehen dieser beiden Lebensretter,
wooei er auch ausfuehrlich auf den ueberaus schweren dienst
der exekutive zu sprechen kam . nur allzuoft in der Schusslinie
der Kritik , erfahre die oeffenttichkoit oft nicht genug von
der mitunter sehr aufopfernden taetigkeit der polizeibeamten.
1743

besuch des militaerkommandanten

22 Wien , 6 . 7 . ( rk ) der tangjaehrige mititaerkommandant

von Wien , josef g erstmann, stattete montag nachmittag
Landeshauptmann bruno marek aus anlass seiner ernennung
zum brigadier einen besuch ab . marek wuerdigte dabei das

ueberaus gute verhaeltnis zwischen der wiener Stadtverwaltung und
dem mititaerkommendo.
1644
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